

## Tras las rejas



ELENA ROSA

**E**n una cárcel los días se construyen a base de rutinas que tratan de cambiar vidas. Pero, en una cárcel de máxima seguridad, con algunos de los presos más peligrosos del país dentro de sus celdas, como es Herrera de La Mancha, esas rutinas deben ser férreas para completar el objetivo de la reeducación y la reincorporación social en buenas condiciones, **como cuenta esta semana el director del centro penitenciario de Herrera de La Mancha, Marceliano García-Catalán, a Fran Solís y Clara Manzano.**

Ese ritmo diario transcurre entre las celdas, la cocina, el patio, la zona de rastrillo, los locutorios, la panadería, las aulas, la biblioteca o la sala de estar, espacios que ha podido visitar Lanza en los que **conviven 427 internos con 195 funcionarios y 13 trabajadores que son personal laboral, a los que hay que añadir 5 maestros de Educación Primaria y un profesor de Secundaria, además de personas que desarrollan su labor desde distintas ONGs**, una comunidad que ha logrado que, en este momento, en torno al 60% de las personas que pasan por el centro penitenciario no vuelvan a reincidir. Desgraciadamente, hay un 40% que vuelven al delito.

Para el director de Herrera de La Mancha, **el trabajo, la formación, la educación reglada y los programas de tratamiento son los “motores” de la reincorporación social “en buenas condiciones”**, pero obviamente, es una labor compleja a la que se suma la lucha contra la drogadicción, que sigue siendo un problema importante, pues, como explica el propio director “la entrada de droga es una lucha constante que tenemos, tanto por la salud de las personas como porque crea problemas de deudas, extorsiones y amenazas”. Te invitamos a visitar ese espacio tan desconocido tras los barrotes en nuestras páginas.

**Y el espacio para Fenavin en este semanario es obligado:** de martes a jueves, Ciudad Real ha vivido la esperada 11ª edición de la Feria Nacional del Vino, impulsada por la Diputación de Ciudad Real, tras el parón de 2021 por la pandemia. **En los stands, la Galería del Vino y los propios pasillos se ha notado las ganas de encuentro y de cerrar acuerdos entre bodegas y compradores**, una actividad que te hemos ido contando en distintos reportajes del digital y que ahora te mostramos en un resumen fotográfico de la actividad vivida estos días en la mayor feria profesional del mundo dedicada al vino español, como demuestran los datos aportados a su cierre: 18.805 compradores, 509.000 contactos, y una cifra estimada de negocio de 64,5 millones de euros de los bodegueros, según el presidente de Fenavin, José Manuel Caballero. Te lo cuenta Noemí Velasco con imágenes de Jacinto Jurado, Clara Manzano y Carlos Díaz-Pinto.

Como siempre, te deseo una feliz semana de lectura.

Conchi Sánchez Hernández